Lunes 02 de abril de 2018

El Financiero El peso, la divisa más ganadora del mundo en el primer trimestre ABRAHAM GONZÁLEZ La moneda mexicana tuvo un déjà vu, pues durante los primeros tres meses de este año vivió una historia similar a la del año pasado. El tipo de cambio del peso frente al dólar arrancó en 2018 en niveles cercanos a los 20 pesos, para luego caer hasta 18.30 unidades, una recuperación de 6.9 por ciento, que la ubicó como la moneda más ganadora del mundo, de acuerdo con datos del Banco de México y Bloomberg. Entre enero y marzo del año pasado la divisa tuvo una apreciación de poco más de 10 por ciento, lo que también la puso a la cabeza en la carrera cambiaria. En ambos años experimentó volatilidad, cuyo origen fue principalmente la relación de México con el gobierno de Estados Unidos. Por un lado, volvieron los temores de un rompimiento del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y por otro, se repitió la posibilidad de que la Reserva Federal acelerara el ritmo de alza en su tasa de referencia. De acuerdo con analistas, este año se sumaron factores internos, como la volatilidad asociada a las elecciones presidenciales que se llevarán a cabo en julio de este año en México, La moneda mexicana superó el desempeño que presentaron las principales divisas a nivel global frente al dólar, durante el primer trimestre. P.C. tipo de cambio Crecería PIB 2.5% promedio en el sexenio

ZENYAZEN FLORES El sexenio del presidente Enrique Peña Nieto cerraría con un crecimiento económico promedio de 2.5 por ciento, considerando las estimaciones realizadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los Precriterios 2019. En el texto estimó que el año entrante la economía mexicana crecerá en un rango de 2.5 a 3.5 por ciento y mantuvo para 2018 un rango del PIB, de 2.0 a 3.0 por ciento. "Para las estimaciones de finanzas públicas se utilizó la estimación puntual de un crecimiento del PIB de 2.5 por ciento en 2018 y de 3 por ciento en 2019", expuso. Alejandrina Salcedo, titular de la Unidad de Planeación de la SHCP, dijo en entrevista que para el siguiente año se eleva el rango de crecimiento, como reflejo de las perspectivas globales más favorables. Añadió que el año entrante se prevé mayor crecimiento por "efectos de las reformas estructurales". Sin embargo, expertos consideraron optimista la previsión. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos IP, escéptica por cambios de EU en TLCAN

DANIEL BLANCO A pesar de la apertura que el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, habría mostrado con respecto a ciertos tópicos en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), según versiones de prensa, Moisés Kalach, director del Consejo Estratégico de Negociaciones Internacionales, pidió que esa flexibilidad se muestre de manera real. "La realidad es que hasta ahora ha sido más del lado escéptico, esperando a que haya una flexibilidad real en las mesas porque, hasta ahora, no se ha notado", indicó Kalach en entrevista. Uno de los aspectos en los que el estadounidense habría insistido en una reunión con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, y la ministra de Asuntos Exteriores canadiense, Chrystia Freeland, sería en tener un acuerdo para inicios de abril y un tratado con los aspectos legales resueltos para mayo, según la publicación especializada, Inside US Trade. Para Kalach, el cierre del tratado podría ser una realidad "siempre y cuando EU tenga la flexibilidad de moverse en ciertos temas donde no se ha querido mover, pero sí veo la ventana de oportunidad, políticamente la veo, sigo creyendo que es una oportunidad real y que hay que tratar de empujar". P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, sector empresarial Trump amaga a México con TLC si no para flujo de inmigrantes

WASHINGTON, DC Lo acusa, además, de reírse de las leyes de EU y le reclama detener el tráfico de drogas que pasan por la frontera. El presidente Donald Trump sepultó ayer cualquier acuerdo para regularizar a los jóvenes indocumentados protegidos de la deportación por el plan DACA y volvió a arremeter contra México a quien amenazó con quitarle la "mina de oro" si no evita el cruce de gente y el flujo de droga hacia Estados Unidos. Los comentarios de Trump suponen un cambio de postura con respecto a DACA, pues hasta ahora había insistido en que quería una solución para los jóvenes indocumentados, conocidos como "dreamers" o "soñadores", y había culpado a los demócratas del bloqueo de las negociaciones sobre el tema. Ayer, sin embargo, Trump urgió a sus correligionarios a usar la llamada "opción nuclear" para cambiar las leyes del Senado y aprobar una ley migratoria sin DACA. P.C. Estados Unidos, migración, TLCAN Reforma Alcanzan remesas máximo para febrero

Juan Carlos Orozco Cd. de México (02 abril 2018).- En febrero, las remesas familiares enviadas al País por los mexicanos que residen en otros países alcanzaron la suma de 2 mil 198.4 millones de dólares. Este monto es el más alto para un mes de febrero, desde 1995, año en que que se inició el registro de estas operaciones. La fortaleza mostrada por la economía estadounidense en los últimos trimestres es un factor que explica el incremento de los envíos de dinero de los mexicanos a sus familias en territorio nacional. No obstante el aumento de los dólares enviados, las familias beneficiadas vieron caer sus ingresos debido al tipo de cambio. P.C. remesas, tipo de cambio Preocupa a analistas comercio exterior

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (02 abril 2018).- El factor de política sobre comercio exterior prevaleció como el mayor obstáculo para el crecimiento de la economía del País, según la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado del Banco de México (Banxico) para marzo. En tanto, la estimación para el Producto Interno Bruto para el cierre de 2018 bajó a 2.21 por ciento en la encuesta de marzo, desde el 2.28 por ciento previsto en febrero. A pesar de que se firmó el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico, éste no le dio mayor certidumbre a los analistas, ya que la preocupación por la renegociación del TLC y el creciente intercambio entre Estados Unidos y diferentes países en materia de aranceles han posicionado a la política comercial como el principal obstáculo a la economía nacional, con un 26 por ciento de respuestas de los analistas. P.C. Banco de México, comercio exterior, economía mundial Procesarán Baker-GE gas natural en Irak

Reuters Bagdad, Irak (02 abril 2018).- Baker Hughes y General Electric firmaron este lunes un contrato con el Gobierno de Irak para procesar gas natural extraído junto con el crudo en dos yacimientos en el sur de Irak, dijo el Ministerio del Petróleo. El plan fue anunciado por primera vez por GE en julio del 2017 y es parte de los esfuerzos de Irak para detener la quema de gas asociado con el petróleo para el 2021. Irak continúa quemando parte de este gas porque

carece de las instalaciones para procesarlo en combustible para el consumo local o para exportarlo. P.C. sector energético, gas natural, Irak, inversión, sector empresarial Exigen a IFT plan de inclusión digital

Alejandro González Cd. de México (02 abril 2018).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) debe trabajar en un programa de acciones regulatorias para establecer a operadores obligaciones de cobertura e inclusión digital. Se trata de una recomendación hecha por el propio Consejo Consultivo del IFT, en la que se busca dotar de conectividad al 100 por ciento de los municipios de México. "Se debe establecer un catálogo de recursos y acciones regulatorias para cumplir el mandato de inclusión digital universal, donde se contemple y valore imponer obligaciones de cobertura universal mínima a los concesionarios del servicio público de telecomunicaciones, orientado a apoyar las zonas económicas estratégicas propuestas por el Gobierno federal. P.C. IFT, telecomunicaciones Estima Conavi apoyos por 51 mil mdp

Silvia Olvera Monterrey, México (02 abril 2018).- Durante esta administración, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) habrá entregado apoyos por alrededor de 51 mil millones de pesos, de acuerdo con el director general de la Conavi, Jorge Wolpert Kuri. Ese monto equivaldría a cerca de 1 millón de subsidios a la vivienda, considerando que al cierre del 2017 llevan 869 mil acciones o apoyos, con un monto que superó los 44 mil millones de pesos. El funcionario explicó que si bien los subsidios han estado enfocados a trabajadores que cotizan en el Seguro Social, y que tienen los más bajos ingresos, en el último año crearon uno para incluir a los que no tienen dicha prestación. P.C. Conavi, sector Audi produce e-gasolina, sin petróleo y bajo nivel contaminante Notimex La marca alemana El Economista de autos Premium. Audi logró producir gasolina ecológica que no depende del petróleo, con bajos niveles de contaminación cuando se quema. En comunicado, la automotriz informó que junto con Global Bioenergies S.A. en Leuna (Sajonia-Anhalt), Alemania, logró producir 60 litros de e-gasolina, la mayor partida de jamás alcanzada. " Al igual que todos los e-combustibles de Audi, la nueva e-gasolina tiene muchas ventajas. No depende del petróleo, es compatible con la infraestructura existente y ofrece la perspectiva de un ciclo de carbono cerrado", explicó Reiner Mangold, director de Desarrollo de Productos Sostenibles de Audi AG. P.C. Audi, industria automotriz, gasolina México, a tope en negociaciones de tratados comerciales Roberto Morales México ha empalmado rondas definitorias de las negociaciones para actualizar los tratados de libre comercio que tiene con América del Norte y la Unión Europea, así como el Acuerdo de Complementación Económica No. 53 con Brasil (ACE 53). Se espera que funcionarios de la Secretaría de Economía sostengan en abril negociaciones en esos tres frentes, al tiempo que también deberán cabildear en el Senado de la República para la ratificación del Acuerdo Integral y Progresivo para la Asociación Transpacífica (CPTPP), un pacto comercial con otras 10 naciones de la región Asia-Pacífico. P.C. acuerdos comerciales, economía mundial Japón da el primer paso para ratificar el CPTPP Roberto Morales El gabinete del primer ministro japonés, Shinzo Abe, aprobó la semana pasada los proyectos de ley para ratificar al Acuerdo Integral y Progresivo para la Asociación Transpacífica (CPTPP), un Tratado de Libre Comercio entre 11 países, incluidos además Australia, Brunei Darussalam, Chile, Canadá, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam. El gobierno nipón presentará el conjunto de proyectos de ley durante la actual sesión de la Dieta, que se extenderá hasta el 20 de junio, y espera con ello liderar el camino para completar los procedimientos legales internos de cada país para poner en vigor este pacto comercial. P.C. Japón, CPTPP, acuerdos comerciales Sigue a la baja interés de los mercados por el bitcoin AFP Entre el interés menquante de los particulares y unos reguladores cada vez más estrictos, el mercado del bitcóin atraviesa un período turbulento, incluso si algunos actores del sector siguen creyendo en el futuro de la primera criptomoneda. Tras una fiebre compradora a fines de 2017 y una espectacular caída a principios de año, la cotización del bitcóin, que sigue en horas bajas, volvió a retroceder estas últimas semanas. "La caída de las cotizaciones es una sana corrección, tras la locura de fines de 2017", afirma a la AFP Kyle Samani, creador en octubre pasado de un fondo dedicado a las criptomonedas, Multicoin Capital, que administra 50 millones de dólares para inversores privados. P.C. sistema financiero, bitcoin, criptomoneda Gobierno se olvida de austeridad Redacción El Economista En el primer bimestre del año, el gobierno federal aumentó su gasto en 11.9% en términos reales y respecto del mismo periodo del 2017 con un total de 933,143 millones de pesos. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), se observó un incremento en el gasto corriente de 7.3%; mientras que el gasto en inversión apenas tuvo un aumento de 2.1 por ciento. En general, el gasto programable fue por 638,656 millones de pesos, lo que representó un aumento de 7.3%, respecto del primer bimestre del 2017. P.C. Gobierno Federal, sector público, finanzas públicas, gasto público Destinarán más al pago de la deuda y a estados en el 2019 Elizabeth Albarrán Para el próximo año, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que el gobierno federal tenga un mayor gasto, se reduzca la deuda como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) y que la economía mexicana tenga un avance económico. De acuerdo con información del anexo III de los Precriterios Generales de Política Económica 2019, el gasto neto del sector público aumentará en 253,638 millones de pesos (corrientes), respecto de lo que se estima gastar en el 2018. P.C. SHCP, Política Económica, deuda, finanzas públicas Quintana Roo supera expectativa de arribo de turistas Jesús Vázquez Cancún, QR. Con playas a reventar, la Semana Santa está excediendo la expectativa de captar 900,000 visitantes durante este periodo vacacional para la zona norte de Quintana Roo. Desde el jueves 28 de marzo, la actividad en el Aeropuerto Internacional de Cancún repuntó por arriba de las 500 operaciones diarias, con un pico de 659 el sábado 31 de marzo, el cual es de hecho un nuevo récord de operaciones durante un día para la terminal. En diciembre del año pasado, el récord anterior se estableció en las 652 operaciones, logrado en pleno auge de la temporada invernal. P.C. Responde China a Trump con aranceles a 128 productos de EU Xinhua, Ap, Notimex y Reuters | lunes, 02 abr 2018 08:00 Pekín. China suspenderá a partir de hoy las concesiones arancelarias para 128 productos importados de Estados Unidos, en represalia por la medida similar que el presidente estadunidense, Donald Trump, aplicó a las compras externas de acero y aluminio, informó el Ministerio de Hacienda. La Comisión de Tarifas Arancelarias del Consejo de Estado chino decidió imponer un nuevo arancel de 15 por ciento sobre 120 productos importados de Estados Unidos, desde almendras hasta manzanas y bayas, y aumentar a 25 por ciento la tasa a los derivados del

cerdo y la chatarra de aluminio, publicó el ministerio en su sitio web. P.C. China, Estados Unidos, aranceles, comercio Analistas reducen previsión de crecimiento del PIB a 2.21% Susana González G. I lunes. exterior, economía mundial 02 abr 2018 11:11 Ciudad de México. Los analistas del sector privado que participaron en la encuesta mensual del Banco de México (BdeM) redujeron su pronóstico sobre el crecimiento del producto interno bruto (PIB) del país al ubicarla en 2.21 por ciento al término de 2018, es decir siete décimas menos respecto al 2.28 por ciento que arrojó la " media" (promedio) de su pronóstico previo. Para el año próximo también bajaron su previsión de 2.36 a 2.34 por ciento. Además, ajustaron a la baja su pronóstico de inflación al ubicarla en 4.07 por ciento al cierre del año, contra el 4.09 que calcularon en la encuesta anterior, pero para el próximo año la subieron de 3.63 a 3.67 por ciento. En cuanto al tipo de cambio también hicieron un ajuste de 2 centavos al considerar que se ubicará en 18.84 pesos en lugar de los 18.86 por ciento que calcularon en la encuesta anterior según la "media" o promedio (la suma de todos los pronósticos hechos por los analistas dividida entre el número de éstos), aunque se ubicó en 18.60 en la " mediana ", es decir calculada sólo con los números centrales que arroja la encuesta. El banco central ofrece tanto la media como la mediana para los pronósticos de inflación, PIB, tipo de cambio y tasa de fondeo interbancario en los resultados de su encuesta, y ambas varían levemente entre sí. P.C. Banco de México, crecimiento Aumentaron remesas 6.87% en febrero: BdeM Susana González G. | lunes, 02 abr 2018 10:26 económico, pronósticos Ciudad de México. Las remesas en México aumentaron 6.87 por ciento en febrero de 2018, al llegar a los dos mil 198 millones de dólares, informó el Banco de México (BdM). Empero, el monto quedó muy por debajo de las expectativas de los analistas del sector privado que pronosticaron un incremento de 12.5 por ciento para el segundo mes del año para llegar a los dos mil 314 millones de dólares. Febrero registró el monto más bajo del indicador desde hace justamente 12 meses, porque si bien en igual mes de 2017 las remesas sumaron dos mil 56 millones de dólares, desde marzo de ese año y hasta enero de 2018 rebasaron los dos mil 216 millones de dólares. El monto máximo de ese lapso se alcanzó en octubre pasado con dos mil 642 millones de dólares. Así, en términos mensuales, las remesas bajaron por segundo mes consecutivo aunque lo hicieron en 0.82 por ciento respecto al primer mes de 2018 cuando se registraron dos mil 216 millones de dólares, monto que, a su vez, implicó una caída mensual de 14.88 por ciento. P.C. Banco de México, remesas

Se vende el dólar en \$18.54 en aeropuerto capitalino Notimex | lunes, 02 abr 2018 09:09 Ciudad de México. El dólar estadunidense inicia la semana a la venta en un promedio de 18.54 pesos y se compra en 17.53 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 18.89 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.50 pesos. Mientras que el euro se cotiza en un precio máximo de 24.40 pesos a la venta y 22.60 pesos a la compra. La libra esterlina se adquiere en 24.00 pesos y se expende en 28.00; en tanto que el yen se compra en 0.17 y se vende en 0.25 pesos. P.C. tipo de Por decisión de Estado, Pemex no conservó campos muy productivos Juan Carlos Miranda | domingo, 01 abr 2018 08:10 Ciudad de México. El Estado le negó a Petróleos Mexicanos (Pemex) que se quedara con varios campos petroleros altamente productivos ubicados en la zona de mayor riqueza de hidrocarburos del país, mismos que luego fueron subastados y adjudicados a empresas trasnacionales en las rondas petroleras, denunció el Observatorio Métrica Ciudadana. Se trata de los vacimientos Amoca, Miztón, Tecoalli y Hokchi, ubicados en la bahía de Campeche, frente al litoral de Tabasco, dentro de la región petrolera conocida como Cuencas del Sureste, la más productiva del país, en la que se encuentran yacimientos emblemáticos como Cantarell y Ku Maloob Zaap. P.C. Pemex, sector energético Piso salarial de 15 dólares para la industria automotriz, propone EU Reuters y Notimex | sábado, 31 mar 2018 09:30 Ciudad de México. Negociadores comerciales de Estados Unidos lanzaron la idea de que en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) modernizado se produzca una determinada cantidad de autos en áreas en las que se paguen salarios más altos, dijeron a la agencia de noticias Reuters dos fuentes familiarizadas con el asunto. Tanto Reuters como la agencia mexicana Notimex reportaron que la propuesta de Estados Unidos es fijar en 15 dólares la hora a los empleados de la industria automotriz de la región. Estados Unidos, que también quiere elevar el umbral mínimo de contenido automotor para la región del TLCAN del actual 62.5 a 85 por ciento, está explorando incorporar en el esquema un piso salarial de 15 dólares por hora, dijo una de las fuentes a Reuters. Sin embargo, si se llega a un acuerdo, es probable que termine en un nivel más bajo que eso, agregó. P.C. industria automotriz, salarios Gobierno solo gastó tres de cada 10 euros presupuestados para I+D en 2017 ANTONIO MAQUEDA El Estado español solo gastó tres de cada 10 euros presupuestados para I+D en 2017. De los 4.635 millones previstos en las cuentas públicas del año pasado, el Gobierno únicamente desembolsó 1.376 millones, un 29,7% según los datos publicados por la Intervención General la pasada semana y facilitados por Cotec. Esta fundación denuncia que se trata del mínimo histórico registrado en la serie, que arranca en el año 2000. Los datos no contemplan las partidas de organismos autónomos y agencias estatales, que se publican más tarde y representan casi un tercio del presupuesto, unos 1.800 millones de los que sí que se suele gastar prácticamente la totalidad. P.C. finanzas públicas, gasto público, Las ventas de automóviles crecen un 2,1% en marzo, pese al efecto de la Semana Santa NAHIARA S. ALONSO Las matriculaciones de turismos y todoterrenos en España alcanzaron un volumen de 128.175 unidades durante marzo, lo que supone un aumento del 2,1% respecto a dicho mes del año anterior, según datos publicados este lunes por las asociaciones de fabricantes (Anfac), vendedores (Ganvam) y de concesionarios (Faconauto). Las organizaciones han explicado que este crecimiento comercial se ha producido a pesar del efecto de la Semana Santa que, aseguran, ha perjudicado especialmente al canal de los particulares, que ha caído un 3,3% en términos Los expertos piden una reforma total de la fiscalidad energética interanuales. P.C. industria automotriz, ventas CARMEN MONFORTE La Comisión de Expertos sobre Transición Energética presenta hoy al Ministerio de Energía el informe con distintos escenarios que servirá de base para la elaboración del proyecto de Ley de Cambio Climático y Transición Energética. El trabajo, dirigido por Jorge Sanz, ha sido aprobado con un elevado consenso (11 votos a favor y 3 abstenciones), lo que lo convierte en un instrumento de referencia para la discusión parlamentaria de la futura norma. El grado de cumplimiento esperado sobre los objetivos de emisiones de gases de efecto invernadero y de eficiencia energética comprometidos con la Unión Europea, en todos los escenarios analizados. P.C. sector energético, reforma fiscal